# Señalan respaldos políticos en la Cuauhtémoc

# Abren con ataques debates a alcaldías

Llevan fotografías con ex Alcaldesa, Sandra Cuevas, y apuntan afinidad

REF**Ö**RMA

SELENE VELASCO

Los debates por las 16 alcaldías de la Ciudad de México fueron inaugurados con las tres personas que buscan gobernar la Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, de PAN-PRI-PRD; Catalina Monreal, de Morena-PT-PVEM, y Herman Domínguez, de Movimiento Ciudadano.

En el encuentro, de casi dos horas, predominaron los ataques y descalificaciones entre las candidatas, por respaldos políticos y partidos representados, posturas feministas, la petición del abanderado naranja de centrarse en propuestas y la discusión entre los tres sobre su relación con la ex Alcaldesa Sandra Cuevas.

Los temas del debate fueron inseguridad y violencia y servicios públicos urbanos y protección civil.

Rojo de la Vega cuestionó a Monreal por lo que llamó "El Monrrealato", en alusión al padre de la candidata y su grupo político.

"En Cuauhtémoc, la gente

ya no tiene paz. El crimen derrota al Estado (...) Malandro se escribe con M de Monreal", señaló.

Monreal respondió a su rival con la defensa de su progenitor.

"Me siento muy orgullosa de mi papá, mi papá es un hombre político por excelencia, de profesión, mi papá es un hombre conciliador, mediador, resolutivo, de los mejores políticos que tiene este País", dijo.

Además, acusó a Rojo de la Vega de "candidata violenta" y presumió fotografías de las candidatas de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y presidencial, Claudia Sheinbaum, así como cercanía con Omar García Harfuch, ex Jefe de la

Policía y ganador de la encuesta interna a la candidatura a la Jefatura de Gobierno, quien cedió su lugar a Brugada por criterio de paridad de género.

"Un saludo a Omar García Harfuch, que ha demostrado que es un gran aliado de la Alcaldía Cuauhtémoc, tenemos al mejor, tenemos al experto en seguridad en Morena, lo tenemos de nuestro lado", dijo, sonriente, Monreal.

En los deslindes figuró el nombre de Cuevas, ex Alcaldesa que ganó la elección de 2018 por la alianza PAN-PRI-PRD, rompió con el grupo y ahora es candidata al Senado por Movimiento Ciudadano.

"Sandra (Cuevas) fue impuesta por el mismo señor que impone a la candidata Monreal, que por cierto llevan el mismo apellido, son gran amigas desde hace ya varios años y ellos forman parte del 'Monrealato'', dijo Rojo de la Vega.

Monreal respondió con otras imágenes de su rival y Cuevas juntas.

"Yo tengo una, ella tiene varias", indicó.

Domínguez se encargó de la defensa de la ex Alcaldesa.

"Hizo cosas malas, hizo cosas buenas y cosas regulares. Entonces, yo creo que no se vale que ahora la desconozcan cuando sabemos que en su momento, en el año 2018, fue apoyada por una parte de Morena, pero con acuerdo con PRD-PRI-PAN, sino no hubiese sido candidata", dijo.



Reforma Sección: Ciudad 2024-04-17 04:36:44

285 cm<sup>2</sup>

Página: 6

2/2

### **PROPUESTAS**

Estos fueron los planteamientos de las candidatas y candidato.

#### ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA

- Centro de monitoreo, más policía, recuperar módulos de seguridad.
- Ayuda integral, con apoyo económico a mujeres que vivan violencia.
- Renovación de tuberías.
- Reubicar fuera del área metropolitana el campamento migrante de Plaza Giordano Bruno.

#### CATALINA MONREAL

- Devolver rótulos a comercios.
- Atención salud mental y emocional.
- Rescate de espacios públicos; mantenimiento al Jardín Pípila.
- Devolver Calle Violeta a vecinos.
- Recuperar canchas de Tlatelolco y devolver "La Ballenita" a vecinos.

#### HERMAN DOMÍNGUEZ

- Aplicación móvil con conexión a sistema de seguridad de la Alcaldía y C5 para atender emergencias y delitos y opción de geolocalización.
- Prevención en escuelas contra bullying y homofobia.
- Ciudad Inteligente.
- Talleres en escuelas para prevenir violencia familiar.



## Buscará Chertorivski política urbana para resolver seguridad

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/buscara-chertorivski-politica-urbana-para-resolver-seguridad/ar2790555?v=1

Salomón Chertorivski prometió que se priorizaría la política urbana para resolver problemas de seguridad antes de continuar con el uso de fuerzas castrenses.

"Necesitamos urgentemente policías locales bien capacitadas, bien pagadas, bien equipadas, con buenas formulaciones para poder entrarle de lleno a la justicia", afirmó Chertorivski.

En el evento, organizado por distintas corrientes religiosas, el emecista firmó el compromiso por la paz, resaltando la necesidad de generar políticas públicas para combatir las causas de la violencia.

"Hay muchas políticas públicas que tenemos que entender y que están relacionadas, al final de cuentas, con la actividad de violencia(...) tenemos que entender las pequeñas diferencias y a todo ello le tenemos que entrar para poder hacer, por un lado, una política criminal efectiva, y por otro, la reparación del tejido social y el daño de dos décadas de violencia creciente", comentó.

Chertorivski señaló que en la Ciudad de México, como en el País, existe un tipo de descomposición social.

"Debe de combatirse con políticas urbanas, no con el Ejército, ni la Guardia Nacional. Esta calificación de las distintas formas de la violencia y la tensión social es crucial y es preciso diagnosticarlas", apuntó.

El emecista también aseguró que estaba a favor de cada uno de los puntos del compromiso que firmó y, enfatizó, que fue en un sentido laico, sin miras religiosas.

Los temas que abarca el compromiso por la paz fue en siete ejes: tejido social, seguridad, justicia, cárceles, juventudes, gobernanza y derechos humanos.

"Estamos en todas las capacidades de tener en la Ciudad de México la mejor policía del País que sea capaz de mantener la paz en las calles de la Ciudad. En esta Ciudad vamos a lograrlo y es necesario seguir construyendo policías civiles a nivel local", afirmó.

Durante el evento, tanto anfitriones como miembros de la comunidad universitaria se pasaron una piedra para afirmar sus deseos en materia de seguridad.

Al final de cada una de las presentaciones, los candidatos tejieron un telar como símbolo de su compromiso y símbolo de construcción de paz.

"Estoy convencido que en esta Ciudad, con la Policía que tenemos, esa Policía bien equipada, bien formada, que en lugar de ser tres corporaciones, sea una corporación que esté sirviendo a la ciudadanía, tenemos una fuerza de tareas suficiente para darle paz a las y los capitalinos", resaltó.

## Proyecta Brugada consejos para la seguridad

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/proyecta-brugada-consejos-para-la-seguridad/ar2790552?v=2

La candidata a la Jefatura de Gobierno por Morena, Clara Brugada, propuso la realización de una serie de consejos colaborativos con sociedad civil, academia, expertos e Iglesia para resolver problemas sociales, entre ellos, la seguridad y la construcción de la paz.

Brugada fue la tercera candidata en participar y firmar su compromiso por la paz ante organizaciones religiosas y la comunidad universitaria de la Universidad Intercontinental.

"Construir diálogos, construir espacios que nos permitan tener acuerdos y compromisos. Hoy firmé un conjunto de compromisos que ellos han construido en una agenda que empezaron desde hace años y yo valoro eso. Lo que yo firmé son propuestas y es en lo que nos estamos comprometiendo", apuntó.

La aspirante dijo de acuerdo con los ejes planteados, pero, al igual que la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, expuso que no coincide con los diagnósticos obtenidos y expuestos en el acuerdo.

"Considero que es en los diagnósticos y en la manera en la que se ven los contextos, pero en las propuestas hay coincidencia y en el ir de aquí para adelante", explicó.

Durante su participación, Brugada arremetió contra los medios de comunicación al considerar que participaron en contra de la construcción de la paz.

"Ellos parten de diagnósticos en donde no valoran los avances que se han tenido en los Gobiernos de la Cuarta Transformación, pero coincidimos en las propuestas y en lo que se tiene que hacer", puntualizó.

Parte de los compromisos que puntualizó fue evitar la militarización en la Ciudad de México.

Por esto, afirmó, que se coordinará con la propuesta de seguridad que existe actualmente en la Ciudad, con lo que ya se construyó a nivel federal; es decir, con la Guardia Nacional.

"Si a nivel federal es la Guardia Nacional, nosotros no vamos a coordinar con la instancia de seguridad pública que se proponga", explicó.

Pero sí puntualizó que no se dará un revés a lo construido actualmente en la Capital: la Policía capitalina en coordinación con las fuerzas federales para tareas de seguridad.

## Plantea Taboada trabajo conjunto

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/plantea-taboada-trabajo-conjunto-para-construir-paz/ar2790563?v=1

El candidato del Frente Opositor, Santiago Taboada, afirmó que, en vez de continuar con el uso de fuerzas castrenses, como la Guardia Nacional, en la Ciudad de México se buscaría colaboración de la sociedad y el fortalecimiento a la policía civil para construir la paz.

"Yo estoy en contra, me pronuncié como Alcalde en la militarización de la Ciudad de México. Ni resolvió el problema del Metro, ni resolvió el problema de la seguridad, ni resolvió el problema de la violencia donde hoy, la Guardia Nacional tiene, inclusive, cuarteles", afirmó.

Taboada fue el segundo candidato en presentarse para firmar el compromiso por la paz.

A diferencia de sus contrincantes, el aspirante fue aplaudido por la comunidad estudiantil, rodeado de alumnos que buscaban tomarse una foto con él.

Muchos de ellos lo consiguieron y, posteriormente, fue producto de celebración entre sus grupos de amigos.

Taboada criticó el modelo de seguridad de la Ciudad de México y afirmó que blindar la Ciudad de México es una de sus metas.

Asimismo, se pronunció en contra de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y resaltó que protege más a las autoridades que a la ciudadanía.

"Es increíble que la Comisión de Derechos Humanos de este País esté tácticamente de tapadera de este Gobierno, nosotros tenemos que darle no solamente más atribuciones, mejor presupuesto, sino un modelo que permita y que realmente reconozca a las víctimas de esta ciudad", dijo.

Taboada se refirió a la desigualdad como una problemática a atender para combatir la inseguridad, priorizar vivienda para jóvenes y elaborar una política de cuidados que atienda, principalmente, de sectores vulnerables.

"No vamos a poder atender el problema de desigualdad si no emparejamos la cancha. La política de cuidados: esa es una prioridad, pero lo estoy haciendo desde una óptica donde ya di resultados, no puede hablar alguien de política de cuidados que aplaudió la desaparición de las estancias infantiles", añadió.

Al salir de la conferencia, Taboada se pronunció en contra del Gobierno de la Ciudad de México y los llamó irresponsables por el manejo del agua contaminada en la Benito Juárez.

# Chertorivski asegura estar listo para el segundo debate rumbo a Jefatura de CdMx

Autor: Armando Martínez Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/chertorivski-asegura-estar-listo-para-el-segundo-debate-de-cdmx

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, se dijo listo para el segundo debate entre candidatos en la Ciudad de México, al que comentó será el que vuelva a dar propuestas y respuestas a la población capitalina.

En entrevista, tras recorrer la Línea 6 del Metro, el aspirante naranja en la Ciudad de México, pidió dejar de lado los "dimes y diretes" en el segundo encuentro, donde los temas serán el agua y corrupción.

"Los debates son para proponer, para que la gente nos conozca, pero en una ciudad como la nuestra las personas merecen conocer lo que proponemos y dejarnos un poco alejados de los dimes y diretes que además los dos temas que se discutirán son agua y corrupción. "Creo que en uno el que más tiene que decir y proponer soy yo y en el otro se van a decir muchas cosas", dijo.

Chertorivski Wolndeberg refirió que a raíz del primer 'debate chilango' creció en el conocimiento electoral en la Ciudad de México y que fue el que más propuso y dio respuestas a la ciudadanía.

"Yo estoy seguro que el primer debate fue sumamente exitoso, no solo el conocimiento creció de manera importante, sino además que la gente en general y todo lo que pude leer fue que el que hizo las propuestas, que dio respuestas a las problemáticas fui yo", señaló.

El abanderado emecista en la capital, recorrió este martes la Línea 6 del Metro de la estación Martín Carrera a la estación UAM Azcapotzalco, para después visitar el mercado Azcapotzalco, en compañía de la candidata a la alcaldía, Luisa Alpizar.

**HCM** 



Santiago Taboada, candidato a jefe de Gobierno, visitó el mercado Jamaica. CUARTOSCURO PAG. 8

#### Taboada. "Mercados, clave para la economía"

El candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la CdMx, Santiago Taboada, destacó la importancia de invertir en los mercados públicos para colocarlos como la pieza principal de la reactivación económico de la capital. Durante un recorrido por Jamaica, el candidato reclamó el olvido que las autoridades capitalinos han mostrado durante los últimos años a estos establecimientos.



